

Su Santidad y la respuesta de Wilson a las proposiciones de paz

Formidable incendio en Rusia; miles de muertos y estropeados

Grandes actividades en el frente italiano

ROMA, 1º.—El Papa considera que la respuesta del Presidente Wilson da poco lugar para más esfuerzos en pró de la paz. Su Santidad no oculta que se siente hondamente contrariado; pues de los Estados Unidos esperaba recibir respuesta más favorable. Antes de recibir dicha respuesta, el Papa manifestó su intención de expedir una súplica general, una vez recibidas las contestaciones de todos los beligerantes. En ella iba a tratar todas las cuestiones que los beligerantes pudieran convenir en discutir.

PARIS, 1º.—Despachos de Basilea avisan que los obreros de Berna y Zurich, se han declarado en huelga por medio día como protesta contra el alto costo de la vida, y si ésta no tiene resultado, la prolongarán e incluir a los servicios municipales.

LONDRES, 1º.—Despacho de J. bati para el Daily Mail, avisa la captura del destronado emperador de Austria. Despacho recibido por vía del Exchange Telegraph dice que en entrevista, Kerensky dijo que la conferencia tendrá éxito duradero sobre la nación y que debido a ella la guerra se llevará a cabo con más energía.

WASHINGTON, 1º.—Anuncia la embajada italiana que los despachos oficiales de Roma indican que la gran ofensiva terrestre será seguida por una ofensiva naval, cuyo objeto es destruir la flota austriaca. La falta de parte de la flota austriaca de salir de Pola y atacar la flota italo británica que andaba armada con proyectiles, ha alentado a los italianos de intentar sacarla del puerto de Pola. San Gabriel y Daniel están dominados por la artillería italiana, empezada en meseta Biasnazza y por consiguiente podrán tomar de un momento a otro. Los italianos han capturado trescientos kilómetros cuadrados de territorio y están celebrando enorme cantidad de material que los austriacos abandonaron en la meseta de Biasnazza.

LONDRES, 1º.—Informe oficial inglés. Al sur de Lens y en la vecindad de la costa activo cañoneo enemigo durante la noche. Avisó de Odessa por la vía Keuter que según las últimas comunicaciones del frente rumano se está ofreciendo terca resistencia muchas veces con resultados favorables; los violentos ataques lanzados por el enemigo contra Ortuzocna Valsereh y Valpula Bajas por ambas partes muy grandes. Se asegura de fuente autorizada que Makensen pide refuerzos con urgencia. En los círculos militares rumanos reina la esperanza de poder retener la Moldavia porque cuenta con la cooperación de grandes divisiones rusas. Sin embargo el Gobierno no deja de tomar toda medida que dicte la prudencia. Gran número de diputados rumanos han llegado a Odessa. Se les ha dado orden de continuar hasta Cherson, donde Rusia les facilitará con varios edificios. También se trasladaron a Cherson el príncipe de la corona, el primer ministro, los de guerra y relaciones, el Cuartel General y la reina con toda la familia real.

PETROGRADO, 1º.—Incendio en Kausas, millares de muertos y estro-

peados Korniloff telegrafió a Kerensky participándole su opinión de los acontecimientos en el frente rumano. Ciertas tropas se dice, abandonaron sus posiciones, insisto categóricamente en la adopción inmediata de las medidas trazadas en Moscov. El ex Zar y familia viven en el segundo piso, que consta de 14 piezas de una casa antigua de Tobotzk. El Zar y la Zarina tienen una pieza cada uno. Las cuatro hijas dos y Alexis y las otras están dedicadas a los sirvientes. La casa carece de jardinero, no posee más que un pequeño balcón; cuando llego el séquito real la casa no estaba lista, lo que obligó a sus ex-majestades a pasar dos días a bordo de un pequeño vapor.

ROMA, 1º.—El viaje del Rey a París será rápido. Visitará el frente anglo francés y posiblemente Verdun.

LONDRES, 1º.—Entrevistado Bernard Shar relativo a la respuesta del Presidente Wilson dijo que traducida al lenguaje vulgar quiere decir: «Vuélvele república y entonces nosotros dejaremos de combatirlo. Si continúa con el Kaiser te aplastaremos». El Presidente sabe porque está peleando.

NEW YORK, 1º.—Dice el Wordf que según los últimos despachos Cadorna está otra vez martillando la línea en puntos escogidos y mejora paulatinamente su posición por el S. en dirección de Trieste y por el N O, de Goritzia prepara otros movimientos. El empuje sobre el Carso es furioso y sangriento. Cadorna está resuelto a forzar la batalla a una decisión. El segundo ejército de Capello está forzando el paso al través de la meseta de Bainsizza mediante una serie de batallas de una ferocidad sin paralelo. Pasa por la boca de los pasos que conducen a Valchiepavano cortan o así las líneas de comunicación austriacas. Protegido por el fuego de la artillería emplazada en el monte Santo están hormigiando por las faldas septentrionales de San Gabriel contra una resistencia sin esperanza. Los ataques en el Carso están metiendo una gran cuña que flanquea Normanda en el camino para Trieste y Pola. Se han capturado 23 poblaciones austriacas. San Gabrielle está a punto de caer mientras el Monte Santo domina el bosque Pannowitzer y San Marcos que a su vez dominan y enfilan el paso. Todos ellos tienen influencia directa sobre Hermada. Así es que la meseta de Bainsizza puede ser la llave de Trieste. La furiosa embestida de Cadorna implica un gran esfuerzo para el alto mando austriaco que ha retirado inmensas fuerzas de los frentes de Galitzia y Rumania con el fin de tomar la ofensiva si Rusia estuviera en posición de ayudar, esta sería falta para Austria.

WASHINGTON, 2.—Hoy se vio palpablemente que este Gobierno ha establecido estricto racionamiento de los neutrales del N, de Europa en lo que toca a los productos de otro país. Esta tarde se supo que el tribunal administrativo de las exportaciones desaprobó la propuesta por el Ministro de Holanda y la comisión de socorros belgas de que se repartiera entre

Holanda y Bélgica de cerca de cien cargamentos de granos. La fábrica de automóviles, «Ford» presentó a la Cruz Roja un cheque por quinientos mil dólares.

PARIS, 2.—Desde el frente inglés sur telegrafía: hoy hice una jornada pasando por las ruinas desde Messines hasta San Quintin pasando por Bethune Arras, Baupaume, Peronne y Albert, recorrí centenares de kilómetros sobre rutas reconstruidas recientemente. El espectáculo de los campos vecinos y de los árboles que bordean los caminos es emocionante, la obra de destrucción del cañoneo ha sido terrible. La metralla esqueletizó los árboles. Todas las aldeas son escombros y las ciudades en ruinas lamentables. De Arras nada queda. El silencio es impresionante. Los soldados ingleses circulan por las calles y levantan los escombros. Se oyen melodías de piano que salen de una casa demolida del único resto de una cueva donde los soldados han instalado sus clubs. Otro contraste desolador es mirar los anuncios de cine extendidos en multicolores sobre las ruinas destinados a divertir los soldados. Bauhau me es idéntico como Arras. El monumento de Faidherbe está despojado de la estatua de bronce que representaba a Peronne.

La estatua de Catarina de Polx está despojada de las placas que adornaban el zócalo. Solo una casa está intacta y tiene una herradura sobre la puerta de la cual los supersticiosos sacan las consecuencias. Los vastos comentarios militares extienden entre los escombros y dicen con elocuencia el costo de más mínima batalla. Encontró 4 tanques hundidos en el lodo. Me parecieron enormes cocodrilos.

COPENHAGUE, 2.—Se acaban de recibir informes del resto desmoronado de la flota de Barreminas alemana que fué aplastada por los destroyers ingleses, ayer a la altura de Justlania. 4 de los barcos alemanes se vieron obligados a vararse y el resto huyó hacia el sur desparramándose para evadirse mejor la persecución al mismo tiempo que pedían por inalámbrico auxilio. Un destacamento de cruceros ligeros alemanes acompañado de hidroplanos y submarinos que que acudió en auxilio de los barreminas, llegó tarde para salvarlos, durante el encuentro con los destroyers, un hidroplano alemán derribó a un compañero, luego se sambulló, se supone con la intención de salvar los sobrevivientes. La flota de barreminas confiada en la eficaz protección de la observación de los zeppelines y la proximidad de la flota de apoyo ha trabajado últimamente de la manera más a trevida barriendo el mar dejándolo libre para el paso de los submarinos y entendiéndose más al norte la esfera de su acción. Los informes recibidos recientemente de las poblaciones de la Canesa con frecuencia hacían referencia a navíos de guerra y patrullas de zeppelines a la vista.

TURIN, 2.—Acaban de regresar a este 5 aviones después de haber ejecutado con éxito un vuelo sobre Viena, sin ser vistos, volaron sobre las líneas

austriacas y se dirigían a Viena, donde echaron en las calles folletos dando cuenta del gran triunfo que acaban de alcanzar las armas de Italia.

PARIS, 2.—Informe oficial francés: recio cañoneo en la región de Hurtebisse cerca de Maison Champagne y en la vecindad del cerro 304. Frente oriental. Los ingleses lanzaron ataques de sorpresa entre los Lagos Vardar y Doiran tomando prisioneros.

PETROGRADO, 2.—Ayer después de fuerte cañoneo el enemigo atacó otra vez en la región de Irsheli. Se le repelió tomándose muchos prisioneros. En Braila el enemigo después de recio cañoneo atacó las posiciones en el sector al N, E, del río Bussa, pero sufrieron derrota.

ROMA, 2.—Inf. of. italiano. La posición de Vabrestozza Carso que fué ocupada el jueves y viernes ha sido extendida, en cuya operación tomamos más prisioneros y considerable material de guerra. Hemos trasladado a retaguardia hasta la hora de este, 1400 rifles, nueve máquinas y cinco morteritos de trinchera; sobre el Balhebu superior en la región de Stulvio partidas de alpinos ejecutaron brillante ataque sobre una altura de más de 3500 metros recuperando una posición avanzada que fué abandonada el 17 de agosto, capturaron toda la guarnición.

INDINNA, 2.—El avance de nuestras fuerzas militares sobre toda clase de terreno es apenas más maravilloso que la obra que están llevando a cabo más de cien mil hombres bajo la dirección de los ingenieros en los territorios detrás de las fuerzas que están continuamente en acción. Uno se impresiona de la potencia que está construyendo de nuevo los caminos, que tira nuevos puentes sobre los ríos y hendiduras y construye más vías férreas por todos los caminos que conducen a la línea de fuego, por donde pasan pertrechos de toda clase: municiones, ambulancias, algives de agua y manadas de ganado. La escabrosa y desierta región, tan recientemente barrida por el fuego de la artillería, es ya parte de Italia y se ha transformado como por obra de la manía en un país habitable.

PEKIN, 2.—El Ministro italiano intimó al Gobierno el traslado a Italia de la concesión de Austria en Tientsin; también el traslado de italianos para reemplazar a los alemanes en la administración de la sal e indemnización por el bombardeo del 12 de julio.

La prensa se expresa con gran indignación respecto de las pretensiones de Italia de ganar de este modo territorio. «La Pekin News» dice que si el Ministro italiano no comprende el principio que envuelve la demanda, le manifestaríamos que la China no está preparada para ceder a Italia ni a ningún otro país parte alguna de su territorio.

PETROGRADO, 2.—Informe oficial ruso del frente occidental. — Después de recio cañoneo ayer, los alemanes pasaron el río Dvina en la región de Uxkull, situada al sureste de Riga; ocuparon Kappermann, desarrollando el éxito por el Norte. Los

nuestros contraacaron sin éxito. Hoy el enemigo tomó la ofensiva en la región de Mittau. La batalla continúa aún. En la dirección de Kobel, por la región de Viikkukhasi, el enemigo soltó varias nubes de gas y luego atacó con fuerzas formidables, las que repelimos. En la dirección de Vladimir Volyna, después de bombardear con bombas cargadas de gas, el enemigo atacó en la región de Zublno Preshin, penetrando en las trincheras en el sector al Sur de la aldea; le sacamos mediante contraataque. En el frente rumano y en dirección de Fosham, el enemigo atacó durante la noche en varios sectores de las posiciones por el noroeste de Irishty; se le rechazó.

LONDRES, 2.—Por vías neutrales se sabe que en Austria Meridional y Hungría Oriental ha estallado una rebelión muy seria. Existen condiciones muy graves en Bohemthoen, Transilvania y también en Serbia, debido a las mies. En Bohemia la dificultad es también política. No hace mucho que la noticia del levantamiento ha traspasado las fronteras

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Municipalidad

Ayer no celebró sesión la Municipalidad de San José, por falta de quorum; ya es hora de que se vaya aplicando la pena reglamentaria, pues no es esta la primera vez que deja de haber sesión por ausencia de los señores Regidores.

Estuvieron puntuales en el salón de sesiones los regidores Orozco, Hine y Vargas y el señor Gobernador, así como los Dres. Barrionuevo y Fernández.

Estos dos médicos acudieron al llamamiento que les hiciera la Municipalidad para oír su consejo en cuanto a salubridad, pero habiéndose excusado algunos otros señores galenos por inconvenientes de última hora, se dispuso hacer el jueves próximo a las 8 p. m. una reunión extraordinaria.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Las únicas víctimas del presupuesto

Fuera de los miembros del Poder Legislativo y unos muy pocos empleados, solamente a los maestros de escuela se les cercenó el sueldo; no porque sus representantes Lizano y Alvarado dejaran de hacer todo lo humanamente posible por librarlos del hambre a que quedarán sometidos porque así lo quiere don Roberto, sino porque este señor con la más inexcusable descortesía se negó a suministrar datos indispensables que le pidió la Cámara de Diputados, so pretexto de que los daría verbalmente.

El Diputado Lizano, después de esperar hasta el último momento al señor Brenes Mesén, presentó una moción tendiente a que se prescindiera de ciertos servicios superfluos en el ramo de Instrucción Pública, para que con la economía consiguiente se librarán los maestros de grado u ordinarios de las innumerables privaciones a que los somete don Roberto, su peor

enemigo. Lo que propuso el señor Lizano sólo contaba con la adhesión de dos Diputados, pero la Mesa no consideró la moción por faltarle las cifras indispensables que negó don Roberto con el visible propósito de que el presupuesto de la Cartera quedara susceptible de aplicación (el buen entendedor con poco tiene).

Hay quien diga que don Roberto no fué a la Cámara porque le hizo falta el paraguas que se le quedó en casa de los González Flores el 28 de enero después del 27.

Repetidas veces ha dicho don Roberto que el maestro no debe fijarse mucho en su sueldo sino en trabajar bastante (aunque no coma ni vista) pero él hace mucho tiempo que percibe de ₡ 600.00 mensuales para arriba.

Ya cumplió con sus buenos deseos el señor Brenes Mesén.

He ahí los sueldos asignados por su amigo don Roberto a los maestros:

Sueldos de categoría.	Idem con la rebaja de 1917.	Idem con la rebaja de 1917.
I A. ₡ 125.00	₡ 100.00	₡ 85.00
II B. > 100.00	> 85.00	> 72.25
II A. > 90.00	> 76.50	> 65.02
II B. > 80.00	> 68.00	> 57.80
III A. > 70.00	> 59.50	> 50.58
III B. > 60.00	> 51.00	> 43.35
IV B. > 55.00	> 46.75	> 39.74
V B. > 45.00	> 38.25	> 32.51
Agregados > 35.00	> 29.75	> 25.29

Debe tenerse en cuenta que los maestros de inferiores categorías y sueldos constituyen el 75% del personal.

¡Ah! Cómo es de cierto que el último amigo de los maestros que pasó por el Ministerio de Instrucción Pública lo fué el Lic. Anderson, y

que después de su separación el desbarajuste de la enseñanza aumenta todos los días en proporción directa con la charlatanería de cierto grupito que se abre campo forzosamente en las escuelas.

X.

EL DIA NOTICIOSO

Santorial

DIA 4. Martes.—San Marcelo, Obispo y mártir; Santos Magno, Casto y Máximo, mártires; Santa Cándida, viuda, y Santas Rosa de Viterbo y Rosalia, vírgenes.—La Misa y Oficio divino son de Santa Rosalia, con rito semidoble y color blanco.—Nació Santa Rosalia en Palermo, y fué dotada por la naturaleza de una hermosura encantadora, a la cual se aman los dones de un talento despejado, de un santo temor de Dios y de un amor a la pureza raro en las disposiciones de una corte opulenta. Conociendo los peligros del mundo, huyó de su palacio de Sicilia y se retiró al monte Quinquina, donde emprendió una vida heroica por sus ayunos y mortificaciones de toda especie; después se trasladó a otro monte, llamado Peregrino, donde pasó el resto de su vida, muriendo santamente en la segunda mitad del siglo XII.

Movimiento diario

PASAPORTES

Graciela de Parkis, 24 años para Panamá con su hermana.
E. F. Herman Smith, 50 años para Canadá.
Miguel Guzmán, 30 años para Guatemala.
Raymond Hall Loble, 31 años para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Carlos, de Belford Fernández Mora y Anita Aguilar Cedeño.
María, de Roberto Porras Aymerich y Mercedes Jiménez.
Juan, de Paula Pérez.
Héctor, de Nestor Castillo Navas y Margarita Sagot.

DEFUNCIONES

Inominado Salazar, San José.
Inominada Aguirre, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Emilio Zúñiga, San José. Antonio Rivera, San José. Ernesto Quessada, San José. Manuel Cascaño, Las Pavas. María Blandón, Nicaragua. María Sánchez, Escobal. Ramón Zúñiga, Escasú. Porfirio Sánchez, Alajuela. Rafael Valverde, Sta. Ana. Juan P. Rodríguez, Hospital. Pedro Solís, Turrialba. Maurilia Brenes, Paríscal.

-SALIDAS

Miguel Núñez, San José. María Rosa Acuña, San José. Domingo Robles, San José. Ricardo Mora, San José. Carlos Flores, San José. Arturo Navarro, San José. Napoleón Zamora, San José. Carlos Roselli, San José. Blanca R. Cerdas, San José. María Mora, San José. Celina Zavaleta, San José. Elena Retana, San José. Juan Caballero, San José. Eduardo Jenkins, San José. Gonzalo Salazar, San José. José Rubi, San José. Adela Salazar, San José. Rosa Villalobos, Heredia. Alberto Marión, Turrialba. Magdalena

Rojas, Turrialba. Samuel Wilson, Cimarrones. Carlos Vargas, Coronado. Adelina Benavides, S. Isidro Hda. Ifigenio Oviedo, Cascajal. Dolores Gutiérrez, Cascajal. Juana Acebedo, Cascajal. Pio Hernández, Cascajal. Juan Cruz, Puntarenas. Manuel Alfaro, La Barranca. Remigio Méndez, Escobal. Francisca Herrera, Oroitina. Leticia Romero, El Pozón. Josefina Romero, El Pozón. Adela Marín, Montesdeoca. Alexander Koglueb, Limón. Zoiza Rodríguez, S. Ant. Ben. José León, Escasú. Reginaldo López, Escasú. Leonidas Pacheco, Río Peje. Jaime León, Santa Ana.

Viaje de inspección

El Director de la Dirección General de Obras Públicas, partió en compañía de los otros miembros del comité de inspección, para Los Horcones donde se construye el Sanatorio Carit.

El fin de esa comisión, es inspeccionar los trabajos del Sanatorio, que ya está para terminarse.

Fiesta escolar

El sábado primero del corriente se celebró una bonita fiesta, en la escuela Colón, y que fué organizada por el tercer grado y su maestra la señorita Horminda Lizano.

La fiesta resultó muy lucida.

Circular a los Alcaldes

El Juez Primero del Crimen, Lic. don Alejandro Castro Carrillo, ha pasado una nueva circular a los Alcaldes de su jurisdicción, haciéndoles ver que están en la obligación de cumplir ciertos requisitos en los asuntos que atienden, los que no han sido atendidos a pesar de haberseles comunicado esa nota.

En el Correo

Llegaron 23 sacos de correspondencia así: 1 saco de San Cristobal, 2 sacos de Bocas, 2 sacos de Colón, 2 sacos de Panamá, 1 saco de Chile, 7 paquetes postales, 6 impresos y 2 cartas de Estados Unidos.

Arte

Hemos tenido ocasión de admirar un bonito cuadro a la acuarela ejecutado por el joven maestro de dibujo don Rafael Flores C.

El referido cuadro es una alegoría del descubrimiento de América y

confirma una vez más las amplias aptitudes que el señor Flores posee para el cultivo del arte. Se exhibirá en la próxima Exposición Nacional.

Reciba nuestras felicitaciones el Sr. Flores por su bello trabajo pictórico.

Duelo

Del hogar de nuestros buenos amigos don Alfonso Drexler y doña María Meza de Drexler, residentes en Tegucigalpa, Honduras, voló al lado de sus otros hermanitos, en el cielo, su niñita María de la Paz.

Antes de ella y también en Honduras, Rafaelito y antes de Rafaelito, aquí, en Costa Rica, dos otros niños, en suma cuatro capullos primorosos han sido cortados por el divino jardinero, del cristiano hogar Drexler Meza, y llevados a la celestial Jerusalén, en donde las flores nunca se marchitan.

Pedimos a Dios resignación para los buenos amigos, presentándoles sentido pésame que hacemos extensivo a don Nicolás Meza y Sra., familia y demás parientes.

Sociales y personales

—Se encuentra bastante delicada de salud la señorita Berta Sánchez M.

—De Cartago vino a esta capital, don Fernando Alvarado.

—Para Guatemala partirá don Ceslao Ramírez y familia.

—Sigue delicada de salud la señora doña Anita L. Gutiérrez de Gócher.

—Fué operado el joven Alberto Muñoz. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Uno de los niños del activo empleado de correos don Marcos A. Alvarado se encuentra delicado de salud.

—La estimable señora de don Juan Romagosa se encuentra delicada de salud.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

—El domingo fué trasladada a su casa de habitación la estimada señora doña Lía S. de Quirós.

Su estado es bastante satisfactorio, lo que celebramos.

—Después de permanecer varios días entre nosotros partió para Limón el Capitán de Puerto de aquella localidad don Juan Romagosa.

—Entre nosotros se encuentra don Blas Aguirre, importante vecino de Puntarenas

Proyecto de ley para acuñar moneda de plata

Artículo primero.—Se autoriza al Poder Ejecutivo para acuñar monedas de plata de 50, 25, 10 y 5 céntimos, de acuerdo con las disposiciones de la Ley de Moneda de 24 de octubre de 1896, reformada el 14 de agosto de 1910 y con sus posteriores modificaciones en cantidad bastante para satisfacer las necesidades de la circulación. Esta autorización comprende la facultad de reacuar la moneda de plata depositada en la Administración de Rentas Públicas.

Artículo segundo.—Las piezas de plata que se fabriquen en uso de esta autorización tendrán como ley quinientos milésimos de fino y llevarán por toda contrasena las iniciales «G. C. R. 500 m.» y el año de su fabricación.

Artículo tercero.—El Poder Ejecu-

tivo, por medio de un acuerdo, fijará la fecha en que entra en circulación la moneda de la nueva ley, con especificación de cantidades y denominaciones.

Artículo cuarto.—Se faculta igualmente al Poder Ejecutivo para acuñar monedas de cobre o de níquel de 10 y 5 céntimos, en cantidad que no exceda del diez por ciento de la plata acuñada en circulación.

Artículo quinto.—Nadie está obligado a recibir mas de ₡ 25 en la moneda de plata que autoriza esta ley, ni más de ₡ 2 en moneda de cobre o de níquel.

Artículo sexto.—Quedan así modificadas las leyes antes dichas y cualquier otra modificación que se oponga a la presente.

Ojalá que la bondad de nuestro clima restablezca del todo la salud un tanto quebrantada del amigo D. Blas.

—Partió para los Estados Unidos el joven don Manuel Madrigal.

—Uno de los niños de don Víctor Ramírez se dió una caída y recibió fuertes golpes pero por fortuna no de graves consecuencias. Sentimos lo ocurrido y al mismo tiempo celebramos que no haya tenido consecuencias funestas.

—El jueves próximo partirá para la región de Talamanca don Federico Gutiérrez.

—Regresó de Cartago la estimable matrona doña Brígida E. v. de Sáenz.

—Para Puntarenas partió don Francisco González.

—Desde hace bastante tiempo se encuentra delicada de salud la distinguida matrona doña Adela Loynáz de Madrigal. Hacemos votos por su restablecimiento.

—De Puntarenas regresó el caballero don Humberto Canett.

—Delicada de salud se encuentra la estimada señora doña Julia O. de Herrera.

—De Esparta llegó a esta capital el doctor López Cantillo.

—La estimada señorita Delfina Ladron de Guevara ha retrasado su viaje a Guatemala.

—Enfermo de cuidado se encuentra

nuestro buen amigo don Jorge Sáenz. Deseamos restablezca pronto.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Siquirres el Coronel don Andrés Sáenz.

—Don Juan Ugalde, importante vecino de Mercedes de Heredia, estuvo ayer en esta capital.

—Con motivo de celebrar su cumpleaños el joven Miguel Chaverri, le fueron hechos varios obsequios por sus amistades.

—Doña Olinda de Escalante, fué trasladada de la Casa de Salud a su casa de habitación, ya bastante restablecida de la operación que se le practicó en días pasados.

—Salió para Puntarenas doña Beisa de Ulloa.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS

GRAN VARIEDAD — — —

— — — PRECIOS BAJOS

Tienda de don Narciso.

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

Heraldo de Grecia

El Municipio de aquí, optó por emitir una regular cantidad de vales al portador para que, en lo sucesivo circulen solamente vales municipales, esta medida era ya sumamente necesaria, pues la emisión anterior fué reducida para el movimiento comercial de esta plaza. Tanto el comercio, como los hacendados, pueden comprar en la Tesorería Municipal esos cupones.

Bastante grave se encuentra don Indalecio Alfaro, anciano modelo de honradez y probidad, de vida ejemplar, por cuya razón es justamente apreciado en esta población. Hacemos votos por su pronta mejoría.

En el Desmorte, murió víctima de un accidente, en los trabajos de las minas, D. Trinidad Arias, hermano de D. Pedro Arias de esta ciudad, a quien damos el pésame.

El viernes pasado, día de San Ramón, fué festejado por el Personal Docente y alumnos de ambas escuelas de este centro, el Sr. Inspector de Escuelas, D. Ramón Rodríguez, en obsequio del cual, se efectuó un paseo al campo y almuerzo al aire libre, como homenaje de cariño hacia el Jefe cumplido y bondadoso.

Existen algunas calles en los alrededores de la ciudad en pésimo esta-

do, que con poco costo se dejarían en buenas condiciones. No dudamos que el activo Sr. Jefe Político procurará remediar esos malos pasos.

GIL BLAS.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Ud. Curan la biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

EL ACCIDENTE DEL DOMINGO EN ESTA CAPITAL

El domingo, al medio día se registró en esta capital un accidente, en el que resultó seriamente golpeada una señora.

Dicha señora, en compañía de otra y dos niños, paseaban en un coche de su propiedad, pero quiso la mala suerte, que en los momentos de doblar una esquina, se quebrara uno de los ejes al vehículo. Al suceder esto, cayeron los pasajeros, recibiendo algunos golpes, pero quien más sufrió fué una de las damas, que cayó en el cordón de la acera. En la caída, se lesionó la cabeza, así como también una mano. Algunos particulares que presenciaron el accidente solícitos acudieron a prestarle los cuidados del caso.

Cognac

Valdespino

Una sonrisa en cada gota

VENDO una finca como de 10 a 12 manzanas, cultivada de café nuevo, caña y potrero, colindante con la Hacienda de la Verbena en Escasú. Informes dará don Fabián Esquivel en San José y en Escasú el suscrito,
MIGUEL CORRALES

El error del liberalismo y sus varias formas

Tercera tesis del Artículo segundo

El liberalismo de los llamados "católicos liberales" rechaza toda clasificación y solo tiene una nota distintiva y característica que es la de una perfecta y absoluta incoherencia.

La verdad de este aserto puede constar por la consideración de los términos que se unen en esta frase: *católicos liberales.*

Católico es aquel que cree lo que enseña la fe cristiana y en primer lugar lo que enseña como fundamento de todo, es decir que el hombre ha sido creado con el fin de que alabe al Señor su Dios, le reverencie y le sirva según el modo manifestado por el beneplácito de su voluntad; y así finalmente salve su alma, todas las demás cosas que se encuentran sobre la faz de la tierra han sido creadas a causa del mismo hombre, para que le ayuden a obtener el fin de su creación. Por consiguiente el hombre en tanto debe de usar y de abstenerse de estas cosas en cuanto le ayuden o le obstaculicen a la prosecución de su último fin; principalmente cuando asegurándolo la misma Verdad, nada le aprovecha al hombre ganar todo el mundo si su alma sufre detrimento, antes bien le será mucho mejor entrar débil, cojo o tuerto en la vida eterna, que ir con las dos manos, los dos pies o los dos ojos al fuego inextinguible, allí donde el gusano de la conciencia no muere y el fuego no se acaba. . . . Por lo tanto es falsa, perniciosa, letífera y detestable en sumo grado la prosperidad que se puede obtener en la presente vida con daño de la salud eterna del alma. El católico debe disponer toda la vida presente con respecto a la vida futura, todas las cosas temporales las debe de subordinar a las eternas y por lo tanto conviene que el poder en las cosas temporales esté sometido a la potestad superior a quien creemos que le ha sido con fiada por Dios, con la promesa de una asistencia perpetua, la misión de procurar el fin eterno del hombre. ¿No son estos los principios de todo católico que no quiera contradecir su misma fe?

Tomemos ahora el credo liberal. Ciertamente es liberal, según hablamos ahora, aquel que celebra, aprueba y promueve los principios que llaman inmortales del año 1889. Veamos que contienen estos principios. Separando de ellos lo que no les pertenece como propio, por haberlo tomado del tesoro común y antiguo del derecho natural y de la equidad general, pues sobre esto no disputamos, decimos que los principios liberales reducidos a su mínima expresión y entendidos del mejor modo posible proclaman la independencia de las cosas humanas de todo lo divino, la separación del orden civil de la ley religiosa, la división del régimen de las cosas temporales del régimen que prosigue el fin último y supremo; en una palabra, la traslación de la órbita social en aquella esfera reservada en que cesa el dominio de Dios, cesa la obligación de

conocerlo y darle culto, en que cesa el orden del hombre a la vida eterna y solo se abre un ojo para mirar la vida presente, cerrando el otro que muestra el camino hacia la vida futura.

Estos son los principios inmortales de esto es lo que se contiene en los principios inmortales, según la más benigna interpretación que puedan tener, pues en el sentido de los Padres de la Revolución, que por otra parte es el más acomodado a la lógica de las cosas, importa también la secularización absoluta y perfecta, esto es la destrucción del principio teocrático en el mundo y la ruptura definitiva de toda humana sociedad con la Iglesia, con Jesucristo, con Dios, más aún con la misma idea de Dios y su último vestigio. De todos modos, aún permitiéndonos la interpretación más mitigada de los principios liberales, quién no ve en ellos tal irreductibilidad a los principios fundamentales del cristianismo que cualquier tentativa de acomodación necesariamente ha de quedar en una suma incoherencia?

La incoherencia consiste en primer lugar en distinguir entre los principios abstractos y su aplicación, confesando que en realidad, especulativamente hablando es muy cierto lo que decimos sobre la necesidad de la unión y la subordinación de las potestades y que ellos, hablando también especulativamente, en todo están de acuerdo, pero que es distinto el objeto de la especulación de aquel otro que tiene cabida en el orden concreto de las cosas, donde muchas de ellas están en completa discordancia con las condiciones de las teorías. Así piensan que han correspondido a la verdad, relegándola a la región de las abstracciones. Más con su venia les diremos: ¿aquéllos principios que llaman abstractos, pertenecen en realidad o no a la materia moral, es decir a los principios que establecen la norma de los actos: humanos y las reglas del recto proceder, de aquel que en la humana sociedad se dirige indeclinablemente según las exigencias del fin? Y si son para todos dictámenes prácticos, como es evidente, ¿cómo no habrá suma incoherencia en aquel que las admite y al mismo tiempo quiere que en la práctica no se manifiesten? De que el orden concreto de las cosas difiera de las condiciones ideales de la teoría se sigue que nunca llegará a verificarse que obtengan su actuación con aquel perfeccionamiento que lleva consigo la pura especulación. En realidad con esta clase de argumento probaríamos que los preceptos de la virtud se deben dejar en el campo de la especulación porque la condición humana no puede soportar tanta sublimidad de rectitud. Del mismo modo demostraríamos que las ciencias matemáticas no pueden o no deben tener ninguna aplicación a las artes porque el triángulo ideal, exacto, geométrico, en concreto no existe, o porque el efecto experimental: siempre contradice al rigor del cálculo.

Compromiso matrimonial

En la noche del domingo último, celebraron su compromiso matrimonial, dos muy estimables jóvenes de nuestra sociedad, que se preparan llenos de alegría y rebozantes de amor, a formar un nuevo hogar bajo la égida dulce de sus ilusiones y ensueños, hogar en el que han de resplandecer las más puras puras virtudes cristianas, junto con todos sus más bellos atributos.

Son ellos, la Srita. Lilia Castro Saborío hija del cumplido caballero y modelo de ciudadanos Lic. don Gerardo Castro Méndez, y de la recordada matrona doña Amalia S. de Castro que ocupó lugar preferente en la celdilla de nuestros más caros afectos, y que juntos cultivaron el florido jardín de una familia modelo, y llena de merecimientos.

El es don Roberto Montero Rodríguez, joven esforzado, cumplido luchador que ha logrado prepararse por sí solo, amplio campo para sus actividades de incansable trabajador, sirviendo su vida y sus acciones a los moldes de hombría de bien de que es su padre don Joaquín Montero, ejemplo.

NUEVA ERA, saluda cariñosamente a los futuros esposos, que al alago de tan puras virtudes, se han jurado amor y hace toda clase de votos porque la dicha más completa acompañen siempre a los distinguidos jóvenes.

SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálices de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¿Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. La

PREPARACION DE WAMPOL al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

Inauguración del Centro Bohemia

Lucida fiesta del domingo

Conforme lo anunciamos, se verificó el domingo la fiesta inaugural del Centro Bohemia, recientemente fundado en esta capital.

Después de la obertura ejecutada por el quinteto colombiano que dirige don Manuel F. Palomo, hizo el ofrecimiento de la fiesta, explicando a la vez los propósitos del Centro, nuestro particular e inteligente amigo don Francisco María Núñez quien gracias a su elocuencia y su bien redactado discurso mereció los más entusiastas y nutridos aplausos.

A continuación un nuevo número de orquesta que como la anterior dió idea clara del gusto artístico del quinteto colombiano, siguió la organización del baile conforme el programa que en preciosos souvenirs se repartió en ese momento.

A los primeros preludios del Onestep más de cincuenta parejas desfilaron por los espaciosos salones del baile.

Cualquier elogio nos parece poco al referirnos al adorno artístico de los salones, la organización de la cantina, así como a lo selecto de la extraordinaria concurrencia.

Las familias invitadas se retiraron después de la media noche llevando junto con los souvenirs y abanicos que se les obsequió, la más grata impresión y el agradecimiento más sincero.

Para terminar hemos de felicitar muy sinceramente a los activos jóvenes que integran el Centro Bohemia, que tan brillantemente inició sus labores y muy especialmente a los miembros del comité.

UN INVITADO.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCA TEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Preco: ₡ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . ₡ 18.00 la caja
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José



Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

GRAN BARATILLO DE CARTAGO de JOSÉ AVILES (a) VALBUENA

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
Calle Central lado sur :: San José Costa Rica

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

Entierros para pobres a precios razonables

Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia.

DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Ultima novedad de

GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de

Lista de los regalos de la boda Sauter - Fabian

1 reloj de pared, Hermann Ahens y señora. 1 florero de plata con flores, Alfonso Aitschul y señora. 1 juego de té, Felipe J. Alvarado y familia. 1 par de anillos de plata para servilletas, Franz Amthein. 1 cuadro, Lic. Luis Anderson y señora. 1 juego para tenedores y cuchillos para pescado, Otto André y señora. 1 plátón para queque, Theodor Assmann y señora. 1 cuadro «San José», Presbo. Santiago Belut. 1 salero y mostacero de plata, Max Buck. 2 candeleros de plata, F. W. Bornemann. 1 cuadro paisaje, W. E. Broad y señora. 1 reloj de mesa, Manuel V. Blanco y familia y José Pujol. 1 servicio de plata para café, Jaime Carranza y señora. 2 floreros de cristal, señora Celia Carranza Volio; 1 frutero, señorita Flora Chacón. 1 estuche para tocador, Dr. José Ma. Castro y señora. 1 prendedor de perlas y brillantes, Diderico Drechsel, Amapala. 1 lámpara eléctrica, Lic. Alberto Echandi y señora. 1 juego de plata para dulce, W. Erythropel y señora. 1 antejo para teatro, Ernesto Ey y señora. 1 cuadro al óleo, Conde de Braida. 1 plato de cristal para queque, señorita Sophie Diepholz. 1 anillo de rubíes y brillantes, Mercedes Nauté de Fabian. 1 cenicero de mármol y bronce, Víctor Fabian. 6 saleritos de plata, Carlos Fabian. 2 floreros de plata, Walter Fabian, 1 biombo, señorita Marta Fabian. 1 servicio de plata, para té, Carl Federspiel. 1 galletera de plata, Isabel Y. de Fernández. 1 servicio de plata para té, Anita P. de Fernández Guardia. 1 estatua

«Retour de L' Ecole» Lic. Máximo Fernández y familia, 1 servicio de plata para moca, Ricardo Fernández Peralta y señora. 2 trabajos manuales, señoritas Margarita y Victoria Gallegos. 1 polvorera de plata y cristal, Eugenio Garrón y señora. 1 tarjetero de plata, Francisco Garrón y señora. 6 platos de madera pintados, señoritas Eva y Odette Genet. 1 docena de cucharitas de plata, Walter Goebel y señora. 1 portamonedas de oro, señorita Florita Hernández E. 1 frutero de plata, Cipriano Herrero V. 1 cuchara para sopa, Florencio Hidalgo y señora. 1 juego para cerveza, E. W. Hutt. 1 par de saleros de plata, señorita Ester Jiménez. 1 trabajo manual, señorita Sofia Jiménez. 1 frutero de plata, señoritas Cristina y Marta Yglesias C. 1 estuche para tocador, señoritas Luisa y Eudoxia Yglesias. 1 rosario antiguo de oro, doña Eudoxia de Yglesias. 1 colador de plata para té, señorita Grethl Jeschko. 1 pichel de plata para agua, John M. Keith y señora. 1 tetera eléctrica, Max Koberg. 1 cubeta para helar champagne y 1 juego de plata para sirope y miel, Josef Kohkemper y señora. 1 tarjetero de plata, Erik Knöhr y señora. 1 cuchara de plata para jalea, Alfred Edgar Knöhr y señora. 1 candelero de plata, señorita Ida Kruse. 1 cuadro al óleo, Richard Kriebel y señora. 1 estuche de oro y plata para guardar alhajas, Dr. Erich Kraske. 2 fruteros de cristal, Dr. Vicente Lachner S. y señora. 2 platos de pared, Guillermo Lahmann y señora. 1 florero de plata,

Wilhelm Lhamann y señora. 2 flores de plata, C. W. Lohrengel y señora. 1 pala de plata para pescado, Mr. y Madame Gaston Martín. 1 canasta de plata para pan, Walter Mauritz y señora. 2 maceteros, señorita Luisa Mathes. 1 aquarella, señorita Julia Lara. 1 estuche con saleros de plata, Franck L. Maduro y señora. 2 floreros de cristal, Marta Pinto v. de Montealegre. 1 azafate japonés, Paul Mieschel y señora. 1 juego de manteles, Ferdinand Nevermann y señora. 1 florero de plata y cristal, Wilhelm Niehaus y señora. 1 par de saleros de plata, señorita Lydia Ortuño. 1 servicio de tenedores de plata para ensalada, Wilhelm Peters y señora. 1 leontina de oro, Doctora J. de Picado. 2 floreros de plata, Alfred Mitchell Pirie y señora. 1 azafate japonés, Eladio Prado y señora. 1 florero de cristal, señoritas Adela y María del Rosario Quirós. 1 columna y aquarium con peces, Martin Guillermo y Ramón Quirós. 1 docena de cucharitas de plata, Fritz Reimers y señora. 1 servicio completo de cubiertos de plata, Josef Sauter. 1 florero de plata y cristal, Ernesto Sieben. 1 florero de plata, Jorge Sievers y señora. 1 saco de azúcar, Rudolf Schaefer. 1 azucarera de plata, Enrich Scholz y señora. 1 cuadro al óleo, señor Rector y Profesores del Seminario. 1 collar de perlas de cuentas de oro, Luis Siebe y señora, 1 florero de alabastro, Ludwig Siebe. 1 trabajo manual, señorita Marta Siebe. 1 mantequillera de plata, Walter Siebe y señora. 1 trabajo manual, Hermanas de Sion. 1 frutero de plata, Eduardo Staehle. 1 mantequillera de plata, Willy Steinworth y señora. 1 lámpara de mesa, Federico Starke y señora. 1 azucarera de cristal, y 1 servicio de cristal para fumar, Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, Dr. don Juan Gaspar Stork. 1 juego de canastitas de plata para confites, Georg von Storren y señora. 1 cuadro de la Sagrada Familia, Presbo. Carlos Trapp. 1 florero de cristal y plata, señorita Elena Rohmoser. 1 juego de peinetas de carey, Arturo Schlager. 2 masetas con flores, Presbo. Francisco Schmitz. 1 cuadro al óleo, Emilio Span. 1 cuadro, Aureliano Cámara y señora. 1 par de anillos de plata para servilletas, Elias Vargas M., 1 crucifijo, Presbítero José Weber. 1 par de hueveras de plata, Heinrich Westermann. 1 estatua de «El Pescador», C. W. Whale y Carl Friese. 1 trabajo manual, señorita Eduvigis Wiepking. 1 florero, señoritas Alicia y Marta Volio. 1 pichel de plata para agua, Félix Wiss y señora. 2 estantes, Luis Gomis y señora. 1 lámpara eléctrica, Víctor Fabian.

Enviaron canastas de flores: Frau Agnes Bo'ten. Srta. Erna Beer. Rafael Alvarado G. y Srta. José M. Arias P. y Srta. Juan Arias R. y Srta. Lidio. Carlos Brenes. Dr. Rafael Calderón M. y Srta. Srta. Justina Carranza. Lidio Luis Castro S. y Srta. J. R. Chacón y Srta. Juan Dávila y Srta. Alfredo Dent Mora. Enrique Echandi y familia. Gordiano Fernández h. Luisa Volio v. de Gallardo e hija Srta. Rosita. Estanislao Garrón y Srta. Lidio. Cleto González Viquez y Srta. Guillermo González H. Dr. Benjamín Hernández y Srta. Emilia Kepfer L. Max Koberg y Srta. Juan Kumpel y Srta. Herman Luecke y Srta. Federico Luthmer. Alfredo Mata. Claudio Montealegre. Manuel Montejó. Alberto Ortuño y Srta. Gaspar Ortuño y Srta. Jesús Páez Castro y Srta. Gustavo Pradilla H. y familia. Elías Rivas y Srta. J. Joaquín Rodríguez h. O. F. Rohmoser y Srta. Carlos Saborio J. y Srta. J. M. Sáenz Witting. Otto Schuster y Srta. Dr. Federico Kriebel. Dr. Francisco A. Segreda y Srta. M. J. Thomas. J. Fidel Tristán y Srta. Carlos Trullás. Dr. Eduardo Uribe. José C. Zeledón y Srta. Roberto A. Kulich. Srta. Rosario Rivera. Rudolf Traube y Srta. Pedro Iglesias. Roberto Jiménez y Srta. Sergio Carballo y Srta. Roberto Carranza. Fabio Baudrit y Srta. Rodolfo Piza, Benjamín Piza y familia. Carlos Wiile y Srta. Egón Hoslt. Rogelio Fernández Güell y Srta. Gui-

lermo Esquivel S. Marco A. Madriz Q. Guillermo Esquivel S. Guillermo Echandi. María Inocente v. de Iglesias.

Quedeline, un elixir maravilloso de las drogas más raras para la cura definitiva de la mujer. Procesa su congestión, calma el nervio, alivia el dolor, impide y cura el síndrome del hábito de su uso. No mata su tolas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



Balsamo de Allen
PARA
TOSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los pecheros Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan su potencia en perfecto estado.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

El sensible acontecimiento de ayer

Ayer, como a la una tarde, ocurrió un acontecimiento que ha dejado impresión dolorosa en nuestra sociedad.

El conocido Industrial don Alberto Bertheau, de nacionalidad cubana, en su propia residencia, ultimó dándole primero dos martillazos en la cabeza y disparándole después 3 tiros de revólver, al señor don Antonio Sauma, natural de Arabia y de unos 30 años de edad.

El señor Sauma desde hace algún tiempo estaba asociado a la empresa industrial que el señor Bertheau estableciera aquí para la fabricación mecánica de calzado, con el título de «El Acorazado Orientes».

Al escucharse los disparos cundió gran pánico entre las obreras que en sus labores ocupan la planta baja de la casa del señor Bertheau.

Consumado el homicidio, su autor dirigióse a la Oficina de la Policía de Investigación. Allí encontró al Secretario de la citada oficina Sr. don Carlos Vargas Gaglini, a quien el señor Bertheau manifestó:

—Vengo a entregarme.
El funcionario sorprendido preguntó por el motivo de esa para él extraña resolución, a lo que el Sr. Bertheau contestó:
—Más tarde daré informes.

Entre tanto las gentes se habían aglomerado frente a la fábrica dificultando el acceso a ella y a la residencia del Sr. Bertheau Sra.

Poco después se presentó allí el Coronel Pinaud y a continuación el Sr. Juez del Crimen Lic. don Alejandro Castro Carrillo en compañía de su Secretario para iniciar la sumaria de ley.

Son varias las versiones que circulan sobre los motivos que impulsaron al Sr. Bertheau a consumar el delictivo hecho, pero nosotros no debemos hacernos eco de ninguna de ellas.

La prensa, en nuestro concepto, no tiene derecho para aventurarse en conjeturas que puedan resultar más o menos divorciadas de la verdad, aunque los cronistas del gremio sensacionalista que saben explotar a maravilla ocasiones como la presente, piensen de muy distinta manera.]

Las labores de investigación que han de sentar el grado de responsabilidad del autor del hecho sangriento, corresponden exclusivamente a la autoridad y sólo a ella.

Está por demás y resulta en extremo repugnante e inoportuna la intromisión reporteril en asuntos de esta naturaleza.

Deploramos hondamente el sensible acontecimiento.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de **Sarpullido, Escozor,**

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.
El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.
Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un remedio eficaz para curar ciertas enfermedades de los hombres. Comprélas solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, eczofala, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.
De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una congestión, torcedura o herida debería ser Paine-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Los principales son:

- Higado Torpe
- Bilisidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzias etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

OCASION propicia:—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado artístico activo, cumplido, doy de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.**
Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—I. mael Herrera & Hno.

SE alquilan cuartos con servicio interior y bañonitos; limpios, nuevos desde cuatro hasta diez colones. Informes, casa 259—289 tras Colegio Señoritas.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano
Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m.
En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE